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Служба надежная и безопасная
Навстречу Дню

р а б о т н и к о в
н е ф т я н о й
и  г а з о в о й

промышленности

Через несколько дней нач-
нется новый учебный

год. В каждом образовательном
учреждении, несмотря на не-
хватку средств, постарались
сделать все возможное, чтобы
подготовиться к 1 сентября.

Комиссия по приемке учреж-
дений, возглавляемая первым
заместителем главы МО
«Сланцевский район» А.Г.Пара-
моненко, работает нынче не-
сколько дней. В ее составе руко-
водители и специалисты отде-
ла образования, представите-
ли санэпиднадзора и пожнадзо-
ра, а также председатель по-
стоянной депутатской комис-
сии по социальной политике,
законности и правопорядку.

В первый день работы – 22 авгу-
ста комиссия побывала в несколь-
ких детских садах и школах. А нача-
ла свой маршрут с посещения дет-
сада № 1. Члены ко-
миссии прошлись по
всем группам и под-
собным помещени-
ям. В группах, где
еще нет ребятишек,
заканчиваются ре-
монтные работы. А в
целом всюду чисто-
та и порядок, особо
порадовал этим пи-
щеблок. Даже требо-
вательный предста-
витель городского
центра санэпиднадзора Е.Г.Никанд-
рова не сделала работникам пищеб-
лока никаких замечаний. Лишь по-
жарный инспектор высказал ряд
претензий.

Следующий
визит – в обра-
зовательное уч-
реждение Чер-
новская началь-
ная школа – дет-
ский сад. Вмес-
те с директором
С.И.Севастья-
новой проходим

по всем помещениям: каждое раду-
ет не только светлыми красками, но
и особым уютом. Все готово к тому,
чтобы принять детей – и школьни-
ков, и дошколят. И территория вок-

руг здания ухоже-
на, растут цветы.
Не случайно на-
чальник отдела
о б р а з о в а н и я
Н.Н.Цухлова вы-
разила С.И.Сева-
стьяновой благо-
дарность за под-
готовку к учебно-
му году.

То, что зависит от работников,
их умелых рук, сделано и в Гостиц-
ком детском саду № 20. В группах
порядок и уют, много цветов, раз-

личных стендов и пособий, выполнен-
ных руками педагогов. Но нельзя не
заметить старый, потрескавшийся
линолеум, давно тре-
бующий замены. И ог-
раждение территории
надо  бы менять и бла-
гоустраивать ее.
«Садику 30 лет, но ка-
питального ремонта
не было, - отметила
заведующая Н.П.Пет-
рова. - Так что можно
представить, в каком
состоянии находятся
коммуникации». Не-
хватка средств не позволяет «замах-
нуться» на серьезные работы: нынче
было выделено 1500 рублей. На эти

деньги сумели
лишь покрасить
лестницы и
подсобные по-
мещения.

Аналогич-
ную картину
члены комис-
сии увидели и
в детском саду
в Загривье. Чи-
стота, порядок,
уют в каждом
помещении: как
сказала заве-

дующая Г.Л.Козлова, покрасили кух-
ню, умывальные комнаты, подсобные
помещения, частично – стены. Раду-
ет руководителя то, что нынче выде-
лили средства для ремонта кровли –

приобретены мастика, рубероид.
Есть материалы и для ремонта ве-
ранды. Все эти работы будут сде-
ланы. Но по-прежнему тревогу вы-
зывает состояние канализации:
детский сад не раз «тонул», и даже
поставленный песок проблему пол-

ностью не снял.
Но все возможное
для ее решения
предпринимается.
В целом, как отме-
тили члены комис-
сии, детский сад
готов к началу
учебного года. За-
мечания последо-
вали лишь со сто-
роны инспектора
ОПО-41.

Порадовала, как всегда, Загрив-
ская школа: не только кабинетами,
где идеальный порядок и чистота,
но и благоустройством территории.
У входа в школу – изумительный
цветник, оригинальный по замыслу
и  воплощению. Не случайно коллек-
тив Загривской школы стал побе-
дителем в конкурсе на лучшее бла-
гоустройство территории.

Комиссия продолжает работу:
идет прием городских и сельских об-
разовательных учреждений. Но уже
первый день показал – педагоги ос-
таются настоящими энтузиастами
и делают все, чтобы День знаний
был праздником, чтобы дети пришли
в обновленные кабинеты.

Т.КРЫЛОВА.

Сделано все возможное

На снимке: приемная комис-
сия беседует с директором Чер-
новской школы-дет. сада.

Цветник
у Загривской
школы

 В классе
Загривской

школы
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В.НИКОЛАЕВА, пенсионерка:
«Целый день ходила по городу
и искала: где можно заточить
ножницы, да так и не нашла».

 Это можно сделать на улице
Гагарина, д.3 у и.п.Даренского.

«В школе № 2 собирают по
500 рублей на учебники. Чье это
решение? Ведь не каждый ро-
дитель может заплатить такие
деньги».

Отвечает директор школы
№ 2 З.Е.КРИХУН:

- На базе 8 класса создается
класс с углубленным изучением
математики. Именно для этого
класса в С.-Петербурге приобре-
тены комплекты необходимых
учебников – они рассчитаны на
два года. Учебники – собствен-
ность учащихся. Сбор средств на
их приобретение – это решение ро-
дительского собрания.

28 августа в 14 часов в с.Заручье (Доложск) состоится тра-
диционный с 1761 года Крестный ход во имя Успения Божией
Матери. Он пойдет к Святой пещере (2 км). Место известно
камнем со следом Богоматери и Святым источником, особо
чтимым в России. Автобус от автовокзала № 94 пойдет в 7
часов 20 минут.

« Г О Р Я Ч И Й
Т Е Л Е Ф О Н »

2 - 16 - 70 с 16 до 17

1 сентября работники нефтя-
ной и газовой промышленности
России отмечают свой професси-
ональный праздник. Накануне
этого дня особенно приятно
было побывать в Сланцевском
участке газоснабжения управле-
ния «Кингисеппмежрайгаз» и
ближе познакомиться с этим кол-
лективом и его работой.  О них -
наш рассказ на странице 2.

*Как выяснилось в результате массового
опроса Фонда “Общественное мнение”, плат-
ными медицинскими услугами пользовались
49% граждан. Чаще всего люди платили за ус-
луги стоматологов, медицинское обследова-
ние и диагностику.

На снимке: стоят слева направо: токарь
Л.Г.Алексеенко, водители В.М.Иванов, А.И.Со-
пяк, М.Н.Шакманкин. В первом ряду слева
направо: слесари Д.В.Воронов и И.И.Десинов,
газоэлектросварщик Б.В.Быков.

ВИНОВНИКИ   ОБЪЯВЛЕНЫ   В   РОЗЫСК
Гражданин П., 1976 г.р. сообщил о том, что около 4 час.

утра 24 августа на ул. Ломоносова его избили двое неиз-
вестных и отобрали деньги в сумме 600 рублей. В совер-
шении преступления подозреваются К., 1985 г.р. и Б., 1989
г.р. Они объявлены в розыск.

ПОССОРИЛИСЬ   СОСЕДИ
Около двух часов ночи 25 августа гражданину В., 1952

г.р. нанес побои сосед по даче. Об этом сообщил постра-
давший. Он также заявил, что повода для скандала не было.

УГНАЛИ   МАШИНУ
В период с 19 часов 29 августа до 8 часов 24 августа

неизвестные сняли ворота с  гаража на КАС «Аэропорт» и
похитили автомашину  ВАЗ-21063, принадлежащую А.

ПРОПАЛИ   ВЕЩИ   ИЗ   ДОМА
Гражданка В., жительница С.-Петербурга, заявила о

том, что в период с начала июля до 5 августа из ее дома на
Комсомольском шоссе пропали вещи на сумму 2980 руб-
лей.

*К 2008 году в российских школах будет
учиться детей на 6 млн. меньше, чем сейчас.
Таковы последствия демографического спа-
да, происходящего в России. Об этом заявил
министр образования РФ В.Ф.Филиппов. За
последние 10 лет в России закрылось 2 тыся-
чи школ, на 25% сократилось число учащихся
в начальной школе.

*С 1 сентября школьная реформа в Бело-
руссии вступает в качественно новый этап.
На так называемую пятидневку, в режиме ко-
торой 4 последних года занималась началь-
ная школа, переходит теперь и базовая. Кро-
ме того, отныне знания учеников будут оце-
ниваться по 10-балльной системе.

Приказом начальника ГУ природных ресурсов и охраны
окружающей среды МПР России по С.-Петербургу и Ленинг-
радской области директором Сланцевского гослесхоза с 20
августа назначен Николай Викторович Шестаков, ранее рабо-
тавший главным лесничим Кингисеппского лесхоза.

* * *

На днях полностью ликвидирована задолженность по зар-
плате в ПТУ и на участке лесных и крепежных материалов
ОАО «Ленинградсланец». В остальных подразделениях вып-
лачена майская зарплата.

* * *
28 августа на ярмарке «Российский фермер-2002», прохо-

дящей в С.-Петербурге в «Ленэкспо», состоится презентация
Сланцевского района. Подобное мероприятие проводится
впервые.

   * * *

В Новоселье прошел празд-
ник, приуроченный к юбилею об-
ласти. На школьной спортплощад-
ке состоялись соревнования по
баскетболу, футболу, а на цент-
ральной – концерт. Выступили:
семейный ансамбль Новосельс-
кого Дома народного творчества
«Свояси», Рудненский хор, гости
из Волосова. Эстрадная програм-
ма Волосовского Дома культуры
была тепло принята зрителями.
А наибольшие овации достались
дуэту из Германии В.Тимошенко
и ее сыну – бывшим землякам,
отдыхающим в Заяцково. На праз-
днике выступил глава админист-
рации волости В.П.Баган. Добрые
слова прозвучали в адрес ново-
сельцев – ровесников области: 7
человек нынче отметили свое 75-
летие. Для каждого подготовлен
подарок.

ПРАЗДНИК
УДАЛСЯ

 Человек и его дело
(Стр. 2)

Область готовится
к переписи (Стр. 2)

Распоряжение главы
МО «Сланцевский
район» (Стр. 4)

·
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В преддверии Всероссийской
переписи населения Комитет по
вопросам государственной служ-
бы и местному самоуправлению
Ленинградской области издал кни-
гу, в которой подробно описыва-
ется административно-территори-
альное деление региона. По сути
же, это – энциклопедия географи-
ческих названий и населенных пун-
ктов области, здесь обозначены и
крупные райцентры, и деревни, где
прописан один человек.

Каждого гражданина в ходе пе-
реписи надо будет учесть. И это –
очень полезный, необходимый
труд. Ведь от того, что показыва-
ет статистика по численности на-
селения, рассчитывается и сред-
ний доход на человека, и опреде-
ляются многие социальные льго-
ты, дотации. Так что, грядущая пе-
репись – не бездельное мероприя-
тие, а дело, касающееся каждого.

Обратимся к книге, о которой
говорилось выше: в соответствии
с приведенными в ней данными, в
области насчитывается 2972 на-
селенных пункта. Каждый из них
переписчик должен будет исследо-
вать ногами. Безусловно, к такой
работе готовятся заранее, и на не-
давно проведенном в Доме обла-
стного Правительства совещании
под председательством председа-
теля Петербургкомстата Олега
Никифорова  отмечалась доста-
точно хорошая готовность регио-
на к предстоящей переписной кам-
пании.

В области будет трудиться
4960 переписчиков, 1289 контро-
леров и 323 заведующих перепис-
ными пунктами и их заместителей.
Кадры подобраны более  чем на 90
процентов, причем большинство –
местные, знающие конкретную
территорию и ее жителей. Это по-
зволяет говорить, что уровень
проведенной работы будет высо-
ким. Среди переписчиков есть и
люди, стоящие на бирже труда,
правда, их немного: зарплата в ста-
тистике ниже иного пособия без-
работного. Зато достаточно к ра-
боте привлечено студентов, осо-
бенно учащихся в филиалах обла-
стных вузов на местах. Ребята
тоже знают свои города и поселки,
да и они известны жителям .

Губернатор Ленинградской об-
ласти Валерий Сердюков, решая
проблему недостатка милиционе-
ров в регионе, в связи с предстоя-
щей переписью, а она, конечно,
предусматривает усиленную рабо-
ту органов правопорядка,  уже не-
сколько месяцев назад своим рас-
поряжением поднял зарплату уча-
стковым. Кроме того, от местной
власти проведение переписи по-
ручено курировать главам муни-
ципальных образований и их заме-
стителям. Таким образом, со сво-
ей стороны область все сделала и
продолжает решать текущие воп-
росы, связанные с переписью на-
селения. Остается надеяться, что
и федеральное Правительство вы-
полнит все обязательства, опла-
тив свою долю за труд привлечен-
ных работников, другие затраты.

Переписчикам
скучать
не придется

 

Пожалуй, нет в районе такой до-
роги, в строительстве или ремонте
которой не принимала бы участие
Елена Васильевна Сиваева. Почти
тридцать лет она работает в ДРСУ:
начинала дорожным мастером,
сейчас выполняет непростые обя-
занности прораба. В ее подчинении
дорожные рабочие, бульдозеристы,
грейдеристы, экскаваторщики – в
основном мужчины,  но для каждо-
го слово Елены Васильевны – за-
кон.  Побывав на строительстве до-
роги, ведущей в Пустой Конец, убе-
дилась в этом: Елена Васильевна
четко, уверенно руководила техни-
кой и людьми, давая задания  бри-
гадам. Сегодня это самый важный
объект – строительство доро-
ги федерального значения ве-
дется уже несколько лет, и 30
сентября она должна быть сда-
на в эксплуатацию.

«Работа сложная, поскольку
дорога проходит по болотной мес-
тности, - говорит Е.В.Сиваева. –
Чуть ступи в сторону, и можно про-
валиться. Труд у дорожников нелег-
кий – в жару, в дождь, в холод под
открытым небом, но люди старают-
ся все  делать качественно».

Позади более 15 километров
построенной дороги: ровное щебе-
ночное покрытие радует глаз. Еще
несколько сотен метров, и дорога
выйдет к пограничникам. Не один
год  пограничники могли добраться

до города порой только на лошади,
бездорожье не могла одолеть ника-
кая техника. А с вводом новой до-
роги эта проблема будет снята.

«Там, где работает Елена Васи-
льевна, можно быть уверенным: все
сделано на совесть, качественно, -
говорит главный специалист до-
рожного отделения Кингисеппского
и Сланцевского районов дорожно-
го комитета области С.А.Силенок.
– А если и приходится иногда де-
лать какие-то замечания, то они
быстро устраняются».

«А дорога серою лентою  вьется»

Служба надежная и безопасная
По сравнению с теми времена-

ми, когда в нашем городе существо-
вало самостоятельное предприя-
тие «Сланцымежрайгаз», числен-
ный состав коллектива сейчас на-
много уменьшился: от 150 до 50 че-
ловек. Но в городе и районе объем
работ остался прежним. Понятно,
что нагрузка каждого работника вы-
росла. Сейчас практически все про-
шли соответствующее обучение и
имеют смежные профессии. Это
дает возможность оперативно вы-
полнять все поставленные задачи.
Не секрет, что многие жители выс-
казывают недоумение по поводу
того, что работники газовой служ-
бы теперь довольно редко без вы-
зова посещают квартиры для про-
ведения профилактических осмот-
ров бытового газового оборудова-
ния, а выполнение всех работ по
заявкам стало платным. Объясне-
ние тут простое: как и в любой дру-
гой отрасли, главную роль играет
экономическая необходимость, и
соответствующие решения прини-
маются на самом высоком уровне.
И несмотря на рост стоимости газа,
введение платы за ремонтные ра-
боты по заявкам жителей (в соот-
ветствии с распоряжением губерна-
тора Ленинградской области), ОАО
«Леноблгаз», к которому относится
и наша газовая служба, остается
убыточным. Все дело в разнице на
газ на внутреннем и внешнем рын-
ках. Значительный объем непроиз-
водственных затрат приходится на
поставки емкостного и баллонного
газа. Как рассказал начальник
Сланцевского участка газоснабже-
ния В.Н.Капустин, емкостной газ
сейчас завозится в Гостицы, Ново-
селье, РТС, Большие Поля. В ос-
тальных населенных пунктах от
него пришлось отказаться из-за
большой задолженности населе-
ния. Сейчас газовое оборудование
здесь находится на консервации.
Восстановить газоснабжение в
принципе возможно, хотя это потре-
бует значительных усилий, и в пер-
вую очередь должна быть ликвиди-
рована задолженность.

Особенностью нашего города
является наличие газовых колонок
– свыше 8 тысяч. Это в несколько
раз больше, чем в других городах
области. Раз в 5 лет специалисты
газовой службы обязаны провести
бесплатный профилактический ос-
мотр этого оборудования. Ну  а в
остальном забота о его сохраннос-
ти и обновлении, конечно, лежит на
самих жильцах. Только новых газо-
вых плит в городе устанавливается
не менее 100 штук в год.

«Мы работаем в режиме стро-
гой экономии, - рассказывает
В.Н.Капустин. – С этой целью от-
казались от услуг муниципального
жилищного предприятия по тепло-
снабжению и установили автоном-

ную систему отопления на основе
газовых котлов  итальянской фир-
мы «Ферроли». Затраты снизились
в несколько раз. Кроме того, все гру-
зовые машины работа-
ют только на газе,
обычное горючее нам
не нужно. Руководство
«Леноблгаза» намере-
но поставить вопрос
перед правительством
Ленинградской области
о дотации убытков,
связанных с достав-
кой баллонного газа на-
селению, особенно
льготным категориям».

Кроме обслужива-
ния населения пред-
приятие выполняет
необходимые работы и
на всех газовых котельных города.
В стадии завершения находится зак-
лючение договора на строительство
газовой котельной для ООО «Русский
промышленный дом» (на территории
консервного завода). Выполняется
монтаж и демонтаж газового обо-
рудования, ведется установка газо-
вых счетчиков, к которым в после-
днее время растет интерес потре-
бителей. Выполнение всех этих ра-
бот требует высокой квалификации

кадров. Поэтому все работники – от
слесарей до инженеров регулярно
проходят переподготовку, повыша-
ют квалификацию. Люди, которые не
хотят, не умеют работать, в коллек-
тив просто не попадают. По словам
В.Н.Капустина, большая роль в фор-
мировании высокопрофессиональ-
ного кадрового состава Сланцевс-
кого участка газоснабжения принад-

лежит нынешнему техническому ди-
ректору ОАО «Леноблгаз» И.А.Мор-
двинцеву. Во время работы в Слан-
цах, когда он был главным инжене-
ром «Сланцымежрайгаза», он сумел
собрать отличных специалистов.
Лучший газосварщик ОАО «Ленобл-
газа» наш земляк Валерий Петрович
Логинов, в прошлом году он занял
первое место в конкурсе професси-
онального мастерства в акционер-
ном обществе. Его , а также слесаря
VI разряда Н.А.Абакумова и  води-
теля спецмашины В.А.Нефедова ча-
сто приглашают на важнейшие
объекты «Леноблгаза». Недавно они
вернулись из очередной команди-
ровки в Лодейное Поле, где перево-
дят на газ муниципальную котель-
ную. Среди самых молодых уже вы-

деляется сле-
сарь М.В.Каха-
нов, пришедший

сюда после окончания в 2000 году
лицея № 15.

Добрые слова можно сказать
буквально о каждом работнике уча-
стка. Обслуживанием подземных га-
зопроводов и связанного с  ними
оборудования занимается бригада
под руководством мастера Н.В.Чи-
стяковой, опытного, квалифициро-
ванного специалиста. Развозит
баллонный газ по деревням А.В.Се-

менов. Он не только води-
тель, но и грузчик, помо-
жет и в  установке балло-
нов. Круглосуточно несет
дежурство диспетчерская
служба. Диспетчер Е.П.-
Ковригина работает на
предприятии уже много
лет, умеет справляться со
всеми возникающими про-
блемами. Постоянно ве-
дется большая работа по
предупреждению аварий
на газопроводах. В тече-

ние последних двух лет на под-
земном газопроводе только в
Сланцах с помощью специалистов

лаборатории управления «Кингисеп-
пмежрайгаз» было выявлено   более
800 повреждений изоляции,которые
были ликвидированы силами Слан-
цевского участка. Нынче основное
внимание уделено сетям в районе,
уже устранено свыше 40 поврежде-
ний. Газовые магистрали остаются
надежными и безопасными.

                                С.ШИШКИНА.

 

В.П. ЛОГИНОВ-
г а з о э л ек т р ос в а р щ и к

Н.В.ЧИСТЯКОВА - мастер службы
 подземных газопроводов

В.Н. КАПУСТИН - начальник
Сланцевского участка
 газоснабжения

Е.П. КОВРИГИНА - диспетчер

А.В.СЕМЕНОВ - водитель

(Корр. СПб-ТАСС Ольга Пав-
лова). 42 чрезвычайных ситуации
(ЧС) произошло за 7 месяцев 2002
года на территории Ленинградс-
кой области. В них пострадали
744 человека, 698 из них спа-
сены. Такие  данные  сообщил
начальник  Главного у правле-
ния  ГО  и ЧС Ленинградской
области   Сергей   Шапошни-
ков.Между тем, в 2001 году, по
его словам, Леобласть заняла
1-е место в России по числу
ЧС - 85. Второе место – за Ха-
баровским краем (43), третью
строчку в этом «рейтинге» за-
нимает Москва (37).Подавля-
ющее большинство – 77 про-
центов – приходится на долю
техногенных катастроф, а
среди них – на пожары в жи-
лом секторе.

(Начало на 1 -й странице).

М . Б. М АР К Е Л О ВА -
б у х г а л т е р - к а с с и р

 Елене Васильевне СИВАЕВОЙ присвоили звание
«Заслуженный строитель Российской Федерации».

Светлана Александровна знает
Елену Васильевну много лет, знает
не только  как отличного специали-
ста, умелого руководителя, но и как
доброго, отзывчивого человека. Не
случайно Е.В.Сиваева пользуется
огромным авторитетом и уважени-
ем в коллективе. «Елена Васильев-
на из разряда трудоголиков, тех,
кто в первую очередь живет рабо-
той, - подчеркнул и.о. главного ин-
женера ДРСУ В.А.Захаренко. – Мы
трудимся вместе двенадцать лет,
и могу откровенно сказать, что
именно Елена Васильевна, ее
опыт, знания помогли мне стать
мастером». Все, с кем говорила о
Е.В.Сиваевой, отзывались о ней по-

доброму. И чувствовалось, что по-
хвалы в ее адрес искренние. А сама
Елена Васильевна неохотно шла на
беседу и просила об одном: «Вы
обо мне два слова напишите, не
больше. Ничего особенного я не
сделала, многие работают не хуже,
чем я». Спору нет – на любом пред-
приятии хороших работников нема-
ло. Премии, благодарности, Почет-
ные грамоты – этим не удивишь. И
таких поощрений в трудовой книж-
ке Е.В.Сиваевой много. Но у нее
есть особые награды, которыми от-

мечаются самые
достойные: в прошлом
году Елене Васильевне вру-
чили нагрудный знак «Почетный до-
рожник Российской Федерации», а
нынче ей присвоили звание «Зас-
луженный строитель Российской
Федерации». Людей, удостоенных
таких наград, не только в районе,
но и в области немного. Елена Ва-
сильевна Сиваева не любит гром-
ких слов о призвании и высоких до-
стижениях. Просто профессия, выб-
ранная много лет назад, стала для
нее привычной. Привычной на-
столько, что без этой работы, без
новых дорог, без родного коллекти-
ва она просто не мыслит свою

жизнь. И верная себе, на про-
щание попросила: «Хорошие
специалисты у меня работают
– бригадир Раиса Степанова,
бульдозерист Владимир Васи-

льев, машинист погрузчика Вале-
рий Петриченко. О них напишите».

На беседу – несколько минут. И
вновь на строящейся дороге каж-
дый занят своим делом: подъезжа-
ют большегрузные машины со щеб-
нем – Елена Васильевна команду-
ет, где разгрузиться.

Работают бульдозеры, экскава-
торы – полотно дороги уходит в глубь
леса. Еще одна дорога, каждый метр
которой достался нелегким трудом.

                               Т.КРЫЛОВА.

Е.В.НОВИКОВА и В.И АЛЕКСЕЕВ -
бригада аварийной службы
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З А О В Р А Ж Ь Е
Деревня Заовражье совсем

рядом с центральной усадьбой -
Новосельем. Дома не только
вдоль дороги, но и взбираются на
горушку. Рядом со старыми изба-
ми, перешагнувшими за столе-
тие, аккуратные домики - ново-
стройки дачников. Здесь, как и по-
всюду, дачники уверенно осваи-
вают территорию. По данным
специалистов волостной адми-
нистрации, сегодня в Заовражье
58 местных жителей, а зарегист-
рированных дачников - 51. Дерев-
ня немаленькая - 52 дома, обра-
зовалась она из слияния двух ра-
нее самостоятельных деревень

- Гверёздно и Заовражье. У
библиотекаря Новосельской
библиотеки В.И.Махоньковой,
которая ведет рукописную ле-
топись окрестных деревень,
есть справка из Санкт-Петер-
бургского архива о том, сколь-
ко дворов и жителей было в
этих деревнях в 1862 году. В
Заовражье тогда проживало
всего 29 человек, а в Гверёзд-
но - 140.

Нынче населения поубави-
лось - старые умирают, моло-
дые уезжают в город. Практи-
чески все постоянные жители
- пожилые люди.

У каждого - своя судьба

Павлина Михайловна
Клюмберг, можно сказать, ме-
стная знаменитость: ей 102
года. Зимой она живет в городе,
у дочек, а на лето обязательно
просится в родной дом. Конечно,
одну старушку тут не оставишь -
вместе с ней приезжает дочь,
Ольга Александровна, гостят
внуки, правнуки. Разговор Пав-
лине Михайловне дается нелег-
ко, но память она сохранила. О
своей жизни говорит так: “Рабо-
тала с утра до ночи, а порой и
ночью заставляли - лен трепали”.

Несладкая доля выпала Поли-
не Михайловне: в тридцать
восьмом году мужа, который ра-
ботал председателем колхоза,
забрали, и он сгинул бесследно.
“Я пыталась разыскать какие-то
следы отца, делала запросы в
архив, но так и не смогла ничего
найти, - говорит О.А.Тараканова.
- Маме нелегко было одной. Всю
жизнь она работала - в колхозе,
совхозе: в поле, на свиноферме.
Да и дома нескончаемая работа
была, и нам доставалось - по хо-
зяйству помогали”.

Что помогло Павлине Михай-
ловне перешагнуть 100-летний
рубеж?

Ольга Александровна, быв-
ший медработник, считает - за-
бота близких, уход. А, может, и
родные стены: Павлина Михай-
ловна всегда радуется, когда на
лето ее привозят в Заовражье.
Ведь многие пожилые люди, вы-
нужденные покинуть родину, про-
сто не переживают этого расста-
вания.

Павлине
Михайловне
102 года

Да, те, кто прожил в родной
деревеньке 40-60 лет, не мыс-
лят покинуть её. Здесь вся их
жизнь - с радостями и горем.

Трудовой стаж Анны Павлов-
ны Евстигнеевой - около сорока
лет. Работала дояркой, свинаркой,
птичницей. Вспоминает давний
комсомольский слет в Выскатке:
туда её направили как передовую
доярку. Да и муж, Владимир Михай-
лович, немало лет работал в со-
вхозе, а потом - на лесоком-
бинате, в леспромхозе. “Мы -
люди деревенские, - говорит
Анна Павловна. - В город нис-
колько не тянет, у нас про-
стор, воздух чистый, речка
рядом. Раньше, когда помоло-
же были, держали и корову, и
поросят. А нынче хозяйство
поскромнее - куры, кролики.
Огород большой - все своё
выращиваем. Баня у дома по-
строена. Что еще надо? Толь-
ко бы здоровье не подводи-
ло”.

Для Марии Никитичны Новожи-
ловой, выросшей на Волге, Заов-
ражье стало давно родным - 44 года
живет она здесь. Приехала сюда с
мужем, Иваном Михайловичем: он
работал в совхозе ветврачом, она
- ветсанитаром. Дом, в котором и
сейчас живет Мария Никитична,
был выделен под ветучасток. И
семью ветврача здесь поселили.

“Раньше скота в совхозе было
много, - вспоминает М.Н.Новожи-

“Здесь работали, жили и живем”

лова. - Работы нам с
мужем хватало, все
старались на со-
весть делать. Муж
был большой труже-
ник, и семьянин хо-
роший”.

Иван Михайло-
вич рано ушел из жизни - уже 33
года Мария Никитична живет одна,
вдовой стала в 52 года. До сих пор
и она, и трое детей чтут память  о
Иване Михайловиче - был он за-
мечательным человеком, любя-
щим мужем и отцом.

“Дети зовут к себе, в город, а я
не хочу никуда уезжать, - говорит
М.Н.Новожилова. - Могилка мужа
рядом - на кладбище в Новоселье,
родной дом. В огороде все растет.

Мне уже 86 лет, трудно что-то в
жизни менять”.

Мария Никитична, несмотря на
свой возраст, еще сама хлопочет
по дому и хозяйству. Соседка, Ва-
лентина Александровна Канарей-
кина, моложе её на четверть века,
но уже три года не выходит из дома.
Она - инвалид I группы, с трудом
передвигается по комнате с помо-
щью двух табуреток. А тридцать
лет назад её имя гремело в райо-
не: женщина-тракторист, да к тому
же звеньевая механизированного
звена - победителя соцсоревнова-
ния. Валентину Александровну че-
ствовали, награждали Почетными
грамотами, заносили  в городскую
Книгу Почёта, она была делегатом
нескольких съездов передовиков

сельского хозяйства Сланцевско-
го района. И медаль “За доблест-
ный труд” была вручена Валенти-
не Александровне, и звание удар-
ника коммунистического труда ей
присваивалось, и в районных со-
ревнованиях пахарей она занима-
ла первые места. Сейчас все эти
красные книжечки, Почетные гра-
моты хранятся в маленьком че-
моданчике. Многие годы этот че-
моданчик хозяйка не открывала, и
только по моей просьбе извлекла
памятные для нее документы. К
сожалению, только для нее.“В хо-
зяйстве меня давно не вспомина-
ют, никто не зайдет проведать, -
посетовала Валентина Александ-
ровна. - А ведь я в колхозе с 13
лет работала, а потом в совхозе -
не только трактористкой, но и на
птичнике. На работе и здоровье ос-
тавила, ноги все время в холоде,
а сейчас полиартрит замучал. Не
могу ходить, и руки с трудом под-
нимаю. Детей нет, из родных - се-
стра. Огород посадить, убрать,
дрова привезти, расколоть - все
приходится чужих людей просить.
И за все расплачиваюсь из своей
пенсии, а она не велика”.

С тяжелым чувством покида-
ла дом Валентины Александров-
ны: все человек отдал родной зем-
ле, родному хозяйству, отработал
и стал не нужен. Но даже сейчас
Валентина Александровна не хо-
чет покидать родного угла. Трудно
ей, но в своем доме она - хозяйка.

Дом деревенского старосты
Анатолия Сергеевича Фомина
сразу заметишь: и не только по-
тому, что он на горке, но и выде-
ляется своей добротностью и но-
визной. Хозяин с помощью род-
ственников построил его десять
лет назад буквально на пустом
месте. А сейчас радуют глаз не
только дом, но и хозяйственные
постройки, баня, большой огород.
Колодец тоже у дома.

Анатолий Сергеевич - уроже-
нец этих мест, но прежде  чем вер-
нуться сюда, довелось ему и в
метрополитене поработать, на
ГРЭС в Эстонии. Сейчас А.С.Фо-
мин работает в городе, на АО “За-
вод “Сланцы”, а живет в Заовра-
жье. Своя машина позволяет без
хлопот добираться до работы.“Ни-
чуть не жалею, что осел в Заов-
ражье, - говорит Анатолий Серге-
евич. -  Свое хозяйство нынче для
семьи - большое подспорье. Доч-
ка уже замужем, внучке второй

На все расспросы о молодежи
старожилы деревни со вздохом
отвечали: “Молодых в деревне
мало, да и хорошего о них сказать
нечего - не работают, пьют. Мы в
их годы на работе сутками пропа-
дали, а они бесцельно днями по
улице болтаются. Нет, молодежь
нынче не та”.

Подтверждения слов одной из
бабушек долго искать не при-
шлось: на траве за автобусной ос-

В Заовражье, как и в любой де-
ревне,  у каждого дома огород. В
благодатную августовскую пору
каждая грядка, теплица радует
глаз богатым урожаем.

И все же хозяйство Нины Ва-
сильевны Мининой особое. Во-
первых, обилие ярких цветов, ко-
торые украшают палисадник и дом.
Во-вторых, ухоженный огород: на
грядке - огромные кабачки, растут
огурцы, в теплице - красные соч-
ные помидоры. А главная достоп-
римечательность подворья - пти-
цы: не только привычные куры, но
и цесарки, утки, индюки.

Нина Васильевна - не корен-
ная жительница, дом купила 8 лет
назад.  Собственные  старания, по-
м о щ ь
сына  и
невестки
п ом о г л и
п о с т а -
вить на
ноги хо-
зяйство.

 Райский уголок

“Молодежь нынче не та.. .”

годик, а сын еще в школу ходит”.
Доставляют ли обязанности ста-

росты особые хлопоты? Анатолий
Сергеевич считает, что и эту рабо-
ту надо кому-то выполнять. А по-
скольку он среди местных жителей
довольно молодой, то ему и выпало
везти этот воз. На вопрос, есть ли в
деревне проблемы, А.С.Фомин ска-
зал: “С уличным освещением плохо-
вато, дороги зимой не всегда чис-
тят: спасибо Гене Павлову - на сво-

ем тракторе порой проедет, расчи-
стит. У него в Заовражье мать жи-
вет”. Торговым обслуживанием жи-
тели деревни довольны - автолав-
ка ходит по графику, да и до Ново-
селья рукой подать. С водой тоже
проблем нет: колодцев в деревне
немало, правда, некоторые забро-
шены. А за особо чистой водой не-
которые предпочитают ходить на
родник. Земельных споров нет - ого-
родами все обеспечены. Кто не ле-
нится, тот обеспечивает себя на
зиму запасами.Много еще было
встреч на деревенской улице, мно-
го интересных рассказов довелось
выслушать - ведь судьба каждого
человека неповторима. И судьба
79-летней Зинаиды Сергеевны Пав-
ловой, которая после войны не-
сколько месяцев пешком гнала скот
из Германии. И судьба Бориса Алек-
сандровича Кутина, которому сель-
ская жизнь, свежий воздух помог-
ли поправить здоровье. И судьбы
других сельчан, для которых Заов-
ражье - малая родина, до боли близ-
кая и любимая.

тановкой, несмотря на солнцепек,
крепко спал молодой человек.  А дру-
гого,  петляющего  вдоль    дороги,
зеленый змий,   видимо,  не  смог
еще  с  ног  свалить.

Навстречу на мотоцикле с те-
лежкой ехали парень с девушкой. По-
просила остановиться и побеседо-
вать. Предложение охотно приняли.

 “Мне 26 лет, в этой деревне ро-
дился и вырос, - представился Ни-
колай Наумов. - Закончил Выскатс-

кое ПТУ-57,
механизатор
ш и р о к о г о
профиля. По
специальнос-
ти работал
немного, в
совхозе нет
нормальной
зарплаты”.

Как выяснилось, у Николая сей-
час нет постоянной работы.  Когда

зовут  - работает  в  лесу,
от  какой организации,
не знает. Особых перс-
пектив для себя не ви-
дит в деревне, но и
уехать некуда. А  в   том,
что  и у Николая есть
тяга к спиртному,  убе-
дилась собственными

глазами, через несколько дней
вновь  побывав в  Заовражье.

 Да, молодежь нынче не та...

П р о б л е м а

С т а р о с т а

Д а ч н и к и
Местные жители Заовражья и

дачники живут в мире и согласии,
без взаимных обид и претензий.
Земли для огородов достаточно,
каждый занят своим делом.  Боль-
шинство дачников, как и местных
жителей, люди пожилого возрас-
та. Познакомились с супругами
Егоровыми - Любовью Федоров-
ной и Владимиром Николаевичем.
Они живут в Санкт-Петербурге, а
на лето выезжают в Заовражье.
Дом построили 10 лет назад, руки
у Владимира Николаевича золо-
тые. Посадили ягодные кустарни-
ки, разработали огород.

“В городе мы живем на 14 эта-
же, - сказала Любовь Федоровна,
- а в деревне такое приволье -
душа радуется. И в земле поко-
паться - одно удовольствие. Цве-
ты люблю, немало их развела. Ну
и картошка, овощи свои, тоже хо-
рошо”.

Когда разговорились с Егоро-
выми, выяснилось, что для Вла-
димира Николаевича эти места
родные - здесь жила его мать, а в
годы войны Владимир Николаевич
воевал в составе 9 партизанской
бригады. Кстати, в Заовражье в
одном из домов в войну собира-
лась оргтройка - памятная доска
говорит об этом.Так что не слу-
чайно для строительства дачи
супруги Егоровы выбрали эту
деревеньку.

А у нас           в деревне

               Выпуск подготовила
                       при содействии
                  Сланцевского узла
                         почтовойсвязи
                                Т.КРЫЛОВА
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Редактор
А. АЛЕКСАНДРОВ

На основании статьи 43 Лесного
кодекса Российской Федерации,
пункта 23 статьи 2 областного за-
кона от 04.02.1999 года № 20-оз
“О наделении органов местно-
го самоуправления муниципаль-
ного образования “Сланцевс-
кой район” отдельными полно-
мочиями Ленинградской облас-
ти”, в целях рационального ис-
пользования лесных ресурсов:
1. Установить, что на территории
муниципального образования
“Сланцевский район” лесосеч-
ный фонд предоставляется
гражданину, проживающему на
территории МО “Сланцевский
район”, для личных нужд на ос-
новании:
1.1. Для строительства домов,
хозяйственных построек, бань -
справки инспекции архстрой-
надзора о том, что гражданин
является застройщиком.
1.2. Для строительства садовых
домиков - справки председате-
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РАСПОРЯЖЕНИЕ главы муниципального образования “Сланцевский район” Ленинградской области                  от  16.08.2002 №342-р

ля зарегистрированного в уста-
новленном порядке садовод-
ства о наличии земельного уча-
стка и необходимости получе-
ния пиломатериалов для строи-
тельства.
1.3. Для ремонта строений -
справки о наличии строения,
оформленного в установлен-
ном порядке, с указанием года
постройки.
1.4. Для ремонта строений, по-
врежденных пожаром, - справ-
ки о пожаре с указанием разме-
ров повреждений строения.
1.5. Для заготовки дров - справ-
ки о наличии печного отопле-
ния.
2. Утвердить нормы отпуска дре-
весины на корню населению:
2.1. Для строительства жилых
домов - до 50 куб.м.;
2.2. Для строительства садовых
домиков - до 30 куб.м.;
2.3. Для строительства хозяй-
ственных построек, бань - до 20

куб.м.;
2.4. Для ремонта жилых домов -
до 20 куб.м.;
2.5. Для ремонта хозяйственных
построек, бань - до 10 куб.м.;
2.6. Для заготовки дров - до 10
куб.м.;
3. Считать утратившими силу
распоряжения главы муници-
пального образования от
29.01.2001 № 14-р “О порядке
выдачи нарядов населению на
заготовку древесины” и от
04.02.2002 № 21-р “О внесении
дополнений в распоряжение
главы муниципального образо-
вания “Сланцевский район” от
29.01.2001 № 14-р.
4. Контроль за исполнением
распоряжения возложить на за-
местителя главы муниципаль-
ного образования Р.М. Саитга-
реева.

Глава муниципального
образования

                       Я.БОГДАНОВ.

О порядке предоставления лесосечного фонда населению

Ах, как велик и загадочен этот
мир! Просто не перестаешь

удивляться! Недавно знакомые при-
обрели аквариум. Поставили его в
угол, включили специальную под-
светку, насыпали тоже купленный в
магазине грунт, на дне закрепили ра-
стения, налили воды и запустили
рыбок. Меченосцы погибли через три
дня, гурами продержались 5 дней.
Почему же это случилось? По нео-
пытности. Прежде  чем вы решитесь
завести у себя дома подводных жи-
телей, надо хорошо изучить литера-
туру или подробно обо всем расспро-
сить знающего человека. Начинаю-
щему аквариумисту  следует знать,
что покупать аквариумы малого
объема не стоит, за ними трудно
ухаживать. Здесь так, чем больше
воды входит в аквариум, тем про-
ще за ним ухаживать. Но прежде чем
запускать в него рыбок, необходимо
наладить баланс воды. Делается это

В по дво дно м
ц а р с т ве

так: в аквариум наливается вода
прямо из - под крана, затем необхо-
димо прокипятить и промыть грунт,
опустить его на дно и ждать не ме-
нее недели. Вы увидите, что вода
день ото дня становится все про-

зрачнее, приобретает чуть янтарный
оттенок - все идет хорошо. А если
вода помутнеет, надо все начинать
сначала. В хорошо отстоявшуюся
воду в горшочках опустите расте-
ния. Если они искусственные, то при-
копайте в грунт и подождите еще дня
3, только потом запускайте рыбок.
Не перекармливайте водных обита-
телей, лучше кормить их умеренно,
пусть обживаются в новом водо-
еме, не спешите. Постарайтесь не
увлекаться сухим кормом, лучше
дать рыбкам дафний, мотыля, гам-
маруса. Вся эта “братия” водится в
болотах, озерах, на мелководье
реки. Спокойно плавают рыбки, не
мечутся, не бьются о стекло - зна-
чит им хорошо. Теперь они вас бу-
дут долго радовать своей красотой
и загадочностью. А просидеть у ак-
вариума, наблюдая за его обитате-
лями, можно не один час.

В.ВОЛОДИНА.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Предки шимпанзе так же, как и
доисторические люди, использова-
ли орудия из камня для добывания
пищи. К этому выводу пришли архе-
ологи после исследования ряда сто-
янок первобытных приматов в чаще
влажных тропических лесов на тер-
ритории Кот-д“Ивуара. К тому же
выяснилось, что наши предки были
вовсе не первыми, кто создавал
стоянки, причем так умело, что раз-
глядеть их в дебрях было практичес-
ки невозможно. Раскопки показали,
что предки шимпанзе ак-
тивно пользовались ка-
менными «молотками»
для разбивания скорлупы
кокосовых орехов. Тща-
тельное исследование
стоянок древних прима-
тов показало, что они во
многом напоминают сто-
янки «человека искусно-
го», нашего далекого пред-
ка, представители кото-
рого обитали на террито-
риях современных Кении
и Танзании 1,5 – 2,4 млн.
лет назад. «Некоторые
орудия из камня, которы-
ми пользовались предки
шимпанзе, удивительно
напоминают орудия наших перво-
бытных предков, найденные на их
стоянках в Восточной Африке в Ол-
довайском ущелье», - сообщил аме-
риканский археолог Джулио Мерка-
дер из Университета Джорджа Ва-
шингтона. У человека и шимпанзе
ДНК совпадают на 99 процентов.
Возможно, что 5-7 млн. лет назад и
предки у нас были общие, и орехи
они кололи с одинаковым умением.
При этом надо четко осознать, что
не пристало нам смотреть свысока
из нашего цивилизованного настоя-
щего на эту простейшую с первого
взгляда древнюю технологическую
операцию. Представьте себе, что
вам нужно расколоть кокосовый

Между человеком и обезьяной
не такая уж большая разница

орех, а привычных инструментов у
вас под рукой нет, как и увесистых
камней, что сошли бы за молоток.
Что вы будете делать в такой без-
выходной ситуации, когда почти как
в известной песенке – крокодил не
ловится, не колется кокос? Это к
вопросу о ментальном превосход-
стве человека над другими созда-
ниями природы. А вот древние шим-
панзе не терялись и приносили тя-
желые камни издалека, что уж со-
всем не укладывается в привычные

рамки нашего пред-
ставления о поведе-
нии приматов. Более
того, им предстояло
выбрать такой камень,
чтобы он удобно лег в
ладошку, и рассчитать
силу удара так, чтобы
разбить скорлупу и не
повредить желанный
плод. Для этого следо-
вало положить орех на
толстый кусок дерева,
служивший своеобраз-
ной наковальней, - его
тоже найти надо было.
Да еще детенышей не-
разумных надо было
обучить всей опера-

ции, дабы не пропали с голоду. Бо-
лее того, для каждого вида орехов, а
помимо кокосовых шимпанзе лако-
мились и другими – всего четырех
видов, нужны были соответствен-
но подходящие камни. Их надо было
тоже найти, определить их вес на
глазок, отобрать и принести на сто-
янку. Но и это еще не все. Осколки
от камня, отлетавшие после удара,
можно и нужно было тоже использо-
вать как более тонкие инструмен-
ты. Археологические раскопки древ-
нейших стоянок гоминидов подтвер-
ждают такие первобытные техноло-
гические открытия. Наверное, мож-
но назвать их изобретателей гения-
ми каменного века.    (ИТАР-ТАСС).

ДО

6-7 СЕНТЯБРЯ в ДК горняков

Коллекция головных уборов,
натуральные шубы, воротники,
а также широкий детский
ассортимент и многое другое

ДО

Мнение о неразвитости торговых отношений у на-
ших далеких предков в корне неверно. Сегодня изве-
стно несколько мест поселений, где рыболовы-охот-
ники жили практически за отступившим ледником  -
это тысячи лет до нашей эры. Люди тех времен широ-
ко использовали в быту костяные и кремневые ору-
дия. Если костного материала было предостаточно,
то кремень, наитвердейший материал по шкале Моо-
са, приходилось импортировать. Лабораторные ма-
териалы дали поразительные результаты. Кремень,
найденный в наших  местах, имеет происхождение из
месторождений, расположенных за сотни километ-
ров от обнаруженных стоянок древнего человека. В
низовьях Наровы найдены сотни керамических че-
репков и костных орудий, а кремниевых едва пара.
Это была ранненеолитическая культура. В среднем
неолите в Принаровье в целом и в Восточную При-
балтику пришли люди предположительно из Повол-
жья, из верховьев реки. Они и принесли с собой раз-
витый товарообмен с исходным регионом.  В Лужс-
ком районе на озере Сяберское у д. Мерево в камен-
ном веке использовали тоже кремень Верхневолжья,

СВЯЗИ ЛЮДЕЙ КАМЕННОЙ И МЕДНО-КАМЕННОЙ ЭПОХ
Люби и знай свой край

селижаровских и ржевских месторождений, которые
сегодня конкретизированы. Это более 400 км по кар-
те. В 20 км к северу от сяберских стоянок на стоянке
Соколок опять кремень из Селижарово и Ржева. По
Нарове найдена т.н. Нарва-II – стоянка с аналогичным
кремневым материалом, равно в Литве стоянка Жей-
мянис. Привозимый к нам кремень добывался по реке
Селижаровка у сс. Яровинка и Коптево Осташковско-
го района Тверской области. Желваки кремня залега-
ют здесь в трех слоях известняка, мощностью от 0,4
до  1,2 м. Иные кремни имеют другое  происхождение.
Мощный каменный импульс исходил из Заонежья (сс.
Шуньга, Толвуя и Капсельга). Здесь в огромном коли-
честве производили разнообразные резцы, скребки,
наконечники, долота и проч. На квадратных метрах
мастерских по обработке камня обнаруживали много
изделий. Со временем в Заонежье научились обраба-
тывать самородную медь холодным способом. Да-
лее ее добывали путем выплавления из каменных
жил. В местечке Пегрем найдены древнейшие печь-
каменка, гранитная наковальня, каменные молотки,
тигельки. Здесь же обрабатывали твердый сланец.
На западных островах Эстонии известна культура
Кыпу. Ей 5000 –6000 и более лет. И здесь добывали
кварц и низкосортный кремень. В мастерской по об-
работке камня здесь находили от 500 до 800 изделий
на кв.м. К сожалению, стоянки мало изучены. Районы
возле Наровы и Тарту считаются мощно заселенны-
ми на этот период и изучены хорошо.

                                            В.БУДЬКО, художник.

С 1 по 31 августа на территории города и
района  проводится операция «Автобус». В ходе
ее сотрудники ГИБДД проводили рейды, прове-
рялись правила перевозки пассажиров, техни-
ческое состояние транспорта.

Пассажирскими перевозками в городе занимается
ПАТП и четыре частных предпринимателя, имеющие по
несколько единиц автотранспорта.

Подведены промежуточные итоги операции. Основ-
ной недостаток при перевозках людей, отмечают сотруд-
ники ГИБДД – техническая неисправность транспорта.
В основном это касается пассажирского предприятия.
Главная проблема, из-за чего многие автобусы не могут
пройти ГТО – неисправность тормозной системы. Боль-
шинство автобусов выработало ресурс, предусмотрен-
ный заводом-изготовителем.

Операция «Автобус»

ПЕРСОНАЛЬНЫЕ
КОМПЬЮТЕРЫ
принтеры, сканеры,
мультимедиа
КОПИРОВАЛЬНО-
МНОЖИТЕЛЬНАЯ
ТЕХНИКА
   Расходные материалы
Широкий ассортимент бумажной продукции

СЕРВИСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
И РЕМОНТ ОРГТЕХНИКИ

Оперативная заправка картриджей!!!

ул. Ленина д.14 (вход со двора)
E-mail: root@integral.spb.ru

31-526

ИНТЕГРАЛ
ТОРГОВО-СЕРВИСНЫЙ ЦЕНТР

 


